
  
 

 
 
  

Ata de Reunião 1 

Aos dois dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte dois, às nove horas, os membros 2 

do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se reuniram para 1ª 3 

Assembleia Geral Ordinária de 2022, realizada na modalidade híbrida, sendo presencial na 4 

Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (FIEMG), situada na Rua Nova Ponte, 5 

nº 500, Jardim dos Gravatas, Uberlândia – MG e online pela Plataforma Google Teams, por 6 

meio do link: https://bit.ly/3z13Q4j, para discutir os seguintes pontos da pauta, que foram 7 

encaminhados anteriormente a todos os membros: Item 01 – Abertura da sessão e 8 

verificação de presença e quórum; Item 02 – Discussão e deliberação da ata da 1ª 9 

Assembleia Geral Extraordinária de 2022 (15.03.2022) e da 2ª Assembleia Geral 10 

Extraordinária de 2022 (07.04.2022); Item 03 – Comunicado dos Conselheiros; Item 04 11 

– Leitura do expediente e das comunicações da ordem do dia; Item 05 – Aprovação 12 

da Deliberação, ad referendum, referente a participação do conselheiro Maurício 13 

Marques Scalon na reunião do FMCBH em Taiobeiras/MG, nos dias 4 e 5 de maio; 14 

Item 06 – Discussão e deliberação para a participação do conselheiro Maurício 15 

Marques Scalon, conforme cronograma de reuniões do FMCBH; Item 07 –  Discussão 16 

e deliberação sobre a coleta de água no Rio Araguari, empresa LD Celulose; Item 08 17 

–  Apresentação e deliberação sobre o Projeto de Comunicação para as Mídias 18 

Sociais; Item 09 –  Discussão e deliberação sobre a participação do CBH Araguari no 19 

ENCOB; Item 10 –  Apresentação e deliberação da alteração do Anexo II - Programa 20 

de Trabalho, Termo Aditivo do Contrato de Gestão nº 003/2019; Adequação textual 21 

do Contrato de Gestão, conforme o Decreto Estadual nº  47.633/2019; Apresentação 22 

da Nota Técnica que trata do Programa de Trabalho. Item 11 –  Discussão sobre a 23 

alteração da Deliberação Normativa CBH Araguari nº 41, de 04 de abril de 2019, que 24 

altera e estabelece o Regimento Interno do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 25 

Araguari, conforme Deliberação Normativa CERH-MG, nº 69, de 09 de agosto de 2021; 26 

Item 12 –  Apresentação da empresa LD Celulose; Item 13 – Outros assuntos.  27 

Membros presentes: Bruno Neto de Ávila, Miguel Ribon Junior, Sérgio Luiz Quirino de Melo,  28 

Alberto José de Almeida, Hideraldo Buch, Dayane Aparecida Pereira de Paula, Paulo 29 

Rogério da Silva, Rugislaine Dias Alves de Zoppa, Wilton José Fernandes,  Graciene Maria 30 

https://bit.ly/3z13Q4j


  
 

 
 
  

Guimaraes, Bruno Gonçalves dos Santos, Elci Lemes Pereira, João Batista Junior, Marcos 31 

Magno da Gama, Kassio Henrique Gama Souza, Reginaldo José de Oliveira, Fausto José 32 

Silva, Vera Lúcia Abdala, Claudomiro Aparecido Silva, Sylvio Luíz Andreozzi, Antônio 33 

Giacomini Ribeiro, Gabriel Santos Miranda, Maurício Marques Scalon, Cordélia Alves Rios,  34 

Eurípedes dos Reis Pereira Junior, Fernando Antônio Abdalla, Celismar Costa Melo, Maria 35 

Eduarda R. Da Cunha e Gonçalves, William Pereira Rodrigues, Alex Pimenta Batista, Luiz 36 

Humberto Golçalves Reis, Jadir Silva de Oliveira, Dênio Drummond Procópio, Guilherme 37 

Coelho Melazo. Convidados: Isabel Evaristo, Sândra Lúcia Vieira, Thiago Alves do 38 

Nascimento (ABHA), Hygor Siqueira, Eloa Aparecida de Oliveira, Isadora Santos, Bianca 39 

Simone, Leticia Ribeiro, Lara Freitas, Bruna Nogueira de Souza, Luis Almeida, Vitor Diaz, 40 

Cristiane Turlon, Aparecida Dias, Domingos Souza, Tayná Uber da Silva, Pamela 41 

Bernardes, Michelle Mariano, Rodrigo Braga, Andreza Batista de Aguiar, thalita Cassia 42 

Farias Souza, Antonio Carlos Walsh Ferreira, Caroline Oliveira, Vanilda Dalmina dos Santos 43 

Moreira. No item 01 da pauta, após a verificação do quórum, o Presidente do Comitê da 44 

Bacia Hidrográfica do Rio Araguari (CBH Araguari), Bruno Gonçalves dos Santos, inicia a 45 

reunião agradecendo a presença de todos. A Auxiliar administrativa da ABHA Gestão de 46 

Águas, Isabel Evaristo realiza uma chamada nominal para registro dos conselheiros do 47 

CBH Araguari. No item 02, O presidente coloca a ata da 1ª Assembleia Geral Extraordinária 48 

(15.03.2022) e da 2ª Assembleia Geral Extraordinária (07.04.2022), em aprovação, sendo 49 

aprovadas pelos conselheiros, sem contribuições. No item 03, o Secretário, Maurício 50 

Scalon relata sobre a reunião do FNCBH e os preparativos para o acontecimento do 51 

ENCOB. O representante da Associação para Gestão Socioambiental do Triângulo Mineiro 52 

(ANGÁ), Antonio Giacomini Ribeiro comunica que no dia 7 de junho ás 19h00, ocorrerá 53 

uma audiência pública que irá debater a renovação da licença de operação da mineração 54 

de argila refratária da empresa RHI Magnesita, pontua que o empreendimento está 55 

localizado na região das nascentes do Rio Uberabinha e do Rio Claro, uma região em que 56 

o ecossistema é de extrema fragilidade e também é onde nasce o principal manancial de 57 

abastecimento de água da cidade de Uberlândia, considerando a importância da 58 

conservação da biodiversidade da região. O Presidente comunica sobre o 3º Seminário de 59 

Integração da Bacia do Paranaíba. No item 04, a Secretária-Adjunto, Maria Eduarda 60 



  
 

 
 
  

Rodrigues da Cunha e Gonçalves faz a leitura do expediente e das comunicações da ordem 61 

do dia. No item 05, o Presidente expõe sobre a participação do Conselheiro Maurício 62 

Marques Scalon nas reuniões do FMCBH e coloca em aprovação a deliberação, sendo 63 

referendada pelos conselheiros. No item 06,  o Presidente pontua o cronograma de reunião 64 

ordinárias do FMCBH para participação do Conselheiro Maurício Marques Scalon, sendo 65 

aprovado pelos membros a participação do conselheiro nas reuniões ordinárias do FMCBH. 66 

No item 07,  o Presidente pontua  sobre os acompanhamentos nas coletas de água no Rio 67 

Araguari, convite realizado pela empresa LD Celulose e questiona aos conselheiros se irá 68 

manter o acompanhamento. Após discussão, fica definido pelos conselheiros que o Comitê, 69 

não mais, acompanhará a empresa LD Celulose nas coletas. No item 08, o Presidente 70 

passa a palavra para a representante da Empresa Tanto Expresso, Luiza Baggio que 71 

contextualiza sobre os trabalhos desenvolvidos pela comunicação do CBH Araguari. A 72 

representante da Empresa Tanto Expresso, Amanda Baeta pontua sobre o gerenciamento 73 

das redes sociais do Araguari nas estratégias, calendários, gerenciamento de equipe de 74 

redação e design e análise de dados. Ressalta sobre a implementação do impulsionamento 75 

em outros comitês, a estratégia de tráfego, o aumento da visibilidade dos posts e do 76 

Instagram. Amanda apresenta alguns dados de outros comitês que estão fazendo a 77 

estratégia e estão obtendo resultados bem interessantes, comenta sobre o progresso das 78 

redes do CBH Araguari, demonstra o progresso de uma rede social com números de 79 

seguidores parecidos com CBH Araguari. Ressalta o potencial de alcance do comitê com o 80 

investimento das mídias sociais, o alcance que a rede social obteve e indica o investimento 81 

contínuo, em um valor mínimo que o Instagram oferece de R$6,00, por dia e com isso eles 82 

escolhem os melhores posts, fazem o acompanhamento e planilhas para que possam 83 

sempre manter um alcance bom e retorno de seguidores, quanto maior a verba, mais 84 

pessoas serão alcançadas. Amanda expõe que a Tanto sugere que esse mesmo processo 85 

de trabalho, de alcance de ampliar o crescimento e o alcance das postagens, ser aderido 86 

pelo CBH Araguari, para que o comitê seja mais conhecido pelo público, e que a informação 87 

que já está nas redes sociais, que é de boa qualidade, possa ser encaminhada para outras 88 

pessoas. As representantes da Tanto, sana as dúvidas dos conselheiros. O Presidente 89 

explica que o impulsionamento não faz parte do Plano de Comunicação, aprovado 90 



  
 

 
 
  

anteriormente pelo Comitê, por isso faz necessário a aprovação do impulsionamento pelo 91 

plenário e coloca em deliberação, sendo aprovado pelo plenário com as abstenções dos 92 

conselheiros, Sylvio Luiz Andreozzi (UFU) e Fernando Abdalla (Aprogeo-Trialto). No item 93 

09, o Presidente pontua sobre a participação do CBH Araguari no Encontro Nacional de 94 

Comitês de Bacias Hidrográficas (ENCOB), nos dias 22 a 26 de agosto, em Foz do Iguaçu. 95 

Gonçalves explica a proposta da Diretoria que sugere a participação dos membros da 96 

Diretoria e duas vagas por segmento. Devido a previsão orçamentária a intenção é que o 97 

estande seja em parceria com outra instituição, caso não for possível a parceria, será aberto 98 

mais uma vaga por segmento, para participação dos conselheiros, podendo ser remanejada 99 

entre os segmentos. A Coordenadora da ABHA Gestão de Águas, Sândra Lúcia Vieira 100 

expõe a previsão orçamentária para os custeios dos conselheiros. Gonçalves abre a 101 

palavra para a discussão dos conselheiros. O Presidente coloca em aprovação, sendo 102 

aprovado conforme proposto pela Diretoria do CBH Araguari. Gonçalves abre para a 103 

manifestação dos conselheiros para representar o CBH Araguari no ENCOB. Além dos 104 

membros da Diretoria, houve a manifestação dos conselheiros: Poder Público Municipal – 105 

Graciane Maria Guimarães (Perdizes), Poder Público Estadual - Hideraldo Bush (SES) e 106 

Rugislaine Dias Alves de Zoppa (IMA), Usuários – Celismar Costa Melo (DMAE) e André 107 

Luiz Mendes Barcelos (Trilhas Interpretativas) e a Sociedade Civil – Fernando Abdalla 108 

(APROGEO-TRIALTO), Vera Lúcia Abdala (IFTM), Sylvio Andreozzi (UFU) e Antônio 109 

Giacomini (ANGÁ). O Presidente expõe que caso houver a parceria no estande, os 110 

membros da sociedade civil que manifestaram deverão definir quem representará o Comitê 111 

pelo segmento. O Presidente coloca em aprovação as manifestações, sendo aprovado 112 

pelos conselheiros. No item 10, o Presidente passa a palavra para a representante para a 113 

representante do IGAM/GEABE, Tayná Uber que realiza a apresentação do 1º Termo 114 

Aditivo do Contrato de Gestão IGAM/ABHA nº003/2019, onde foi disponibilizada a nota 115 

técnica nº2 IGAM/GEABE/2021, as alterações na redação do Contrato de Gestão, o Plano 116 

de Trabalho, tendo como indicadores a Secretaria Executiva, a Gestão Administrativa, a 117 

Gestão Finalística e a Gestão Proativa. O representante da UFU, Sylvio Luiz Andreozzi 118 

questiona sobre qual a consequência das notas, imediatas e a médio prazo. Tayná explica 119 

que duas notas consecutivas menores que 5, acontece a rescisão, que o IGAM faz 120 



  
 

 
 
  

relatórios e tentam alinhar com o comitê e com a agência. Pontua sobre o Grupo de 121 

acompanhamento de contrato de gestão (GACG), que tem a função de acompanhar o que 122 

está sendo feito de acordo com as demandas, para evitar resultados negativos. O 123 

Presidente coloca em deliberação o Aditivo e o Plano de trabalho, sendo aprovado pelos 124 

conselheiros. No item 11, o Presidente explana sobre a minuta do Regimento Interno do 125 

CBH Araguari, que foi trabalho na CTIL e encaminhado para apreciação dos conselheiros. 126 

Gonçalves pontua que a deliberação do Regimento acontecerá na próxima assembleia e 127 

abre a palavra aos conselheiros. Sylvio Luiz Andreozzi (UFU), expõe que tem alguns  128 

questionamentos, o primeiro está no parágrafo 4° do artigo 7°, que é sobre a composição 129 

do comitê, onde a composição do setor de usuários será proporcional, porém não é 130 

esclarecido sobre a proporcionalidade. Também sobre os setores que não tem 131 

representação na bacia ou em outras bacias, tem a garantia de quando a necessidade da 132 

existência da vaga. Andreozzi também levanta questionamentos sobre relação ao quórum, 133 

o proposto na Deliberação Normativa pode não ter representatividade nas decisões das 134 

plenárias. O Presidente pontua que será encaminhado a IGAM um ofício para 135 

esclarecimentos dos apontamentos, para subsidiar na próxima reunião. No item 12, o 136 

Presidente passa a palavra para o representante da LD Celulose, que pontua sobre o 137 

monitoramento do Rio Araguari, que tem como objetivo estabelecer uma linha de base 138 

detalhada da água superficial antes da operação do lançamento de efluentes tratados da 139 

LD Celulose e monitorar a qualidade de água após o início do lançamento de efluentes. 140 

Expõe sobre a empresa contratada para a realização do monitoramento e como tem sido 141 

executado. Após a apresentação o representante sana as dúvidas dos conselheiros e 142 

agradece a oportunidade em apresentar sobre os trabalhos da LD Celulose. No item 13,  o 143 

Presidente agradece a presença de todos e a FIEMG pela cessão do espaço para a 144 

realização da Assembleia. Encerro esta ata, Isabel Evaristo, constando que a lista de 145 

presença anexa é parte integrante deste documento. 146 

Link da Gravação da reunião no Youtube:  147 

https://www.youtube.com/watch?v=BAuUwYUFMFg 148 
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https://www.youtube.com/watch?v=BAuUwYUFMFg


  
 

 
 
  

 

 
 

 

MAURÍCIO MARQUES SCALON 
Secretário do CBH Araguari 

 

BRUNO GONÇALVES DOS SANTOS 
Presidente do CBH Araguari 
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